
Экспансия в северную столицу
Группа «астер» приобрела одну из крупных типографий в го-
роде на неве, и теперь владеет тремя ведущими полигра-
фическими комплексами – в перми, екатеринбурге и санкт-
петербурге.

Сделка по приобретению петер-
бургской типографии «Любавич» 
Максима Румянцева состоялась осе-
нью 2019 года. Типография входит в 
пятерку крупнейших в Северной сто-
лице, специализируется на выпу-
ске рекламной продукции широко-
го ассортимента. Стоимость объек-
та стороны не раскрывают. Известно 
лишь, что интерес пермской группы 
«Астер» к данному объекту полигра-
фического бизнеса был сформулиро-
ван еще два года назад, но тогда де-
ло до реальной покупки не дошло.

В сентябре этого года процесс 
удалось успешно завершить, и к перм-
ским и екатеринбургским активам 
группы «Астер» присоединилась вся 
технологическая база питерской ти-
пографии «Любавич» (оборудование, 
клиентские данные, имущественный 
комплекс) за исключением недвижи-
мости. Однако и с площадкой, где се-
годня размещается типография, уда-

лось быстро договориться – пермские 
владельцы заключили долгосрочный 
договор аренды помещений.

«Наша цель – движение от мень-
ших рынков к большим. Каждая сле-
дующая ступень должна повышать-
ся. Самый передовой в России – мо-
сковский рынок, второй по значимо-
сти – санкт-петербургский, через не-
го мы перескакивать не хотим. Наша 
следующая ступень – Москва», – про-
комментировал соучредитель и ге-
неральный директор группы «Астер» 
Дмитрий Степанов.

Первый проект по расширению 
своего бизнеса группа «Астер» реа-
лизовала в 2008 году, когда к своим 
25% объема рынка присоединила 
15% пермской типографии «Лазурь». 
От такого слияния пермский поли-
графический рынок только выиграл – 
прекратились жесткие ценовые вой-
ны между игроками, а конкуренция 
стала более цивилизованной.

Через пару лет состоялась экс-
пансия на рынок Екатеринбурга, где 
группа «Астер» приобрела и успеш-
но реанимировала типографию «Пе-
чатное поле», инвестировав в нее бо-
лее 40 млн рублей. Сейчас екатерин-
бургская площадка ГК «Астер» – один 
из лидеров рынка, входит в пятерку 
крупнейших игроков в своем сегмен-
те по объемам выпускаемой про-
дукции. Кроме того, филиал группы 
«Астер» действует в Ижевске.

Планы по освоению питерского 
полиграфического рынка Дмитрий 
Степанов не скрывает. «Бренд «Лю-
бавич» – это действительно бренд! 
Отказываться от него мы не будем. 
Типография здесь создана очень хо-
рошая: отличный коллектив, серьез-

ный подбор оборудования, отлажен-
ные технологии производства слож-
ных продуктов. Немного поработаем 
с внутренними процессами и струк-
турой управления – приведем их в 
соответствие с нашими стандарта-
ми. Сохраним все, за что любят «Лю-
бавич», и добавим то, за что любят 
«Астер» на Урале», – подчеркнул 
Дмитрий Степанов.

Для клиентов ГК «Астер» запла-
нирован ряд новинок. Такие как оф-
сетная УФ-печать, а также печать с 
уникальным эффектом двойного 
лакирования. Способ офсетной УФ-
печати позволяет наносить изобра-
жения на самые различные поверх-
ности (металлизированные картон 
и бумагу, пластик, пленку и прочее). 

УФ-технология позволяет получить 
очень яркие и красочные оттенки на 
немелованной бумаге. Образцы про-
дукции с применением УФ-печати 
уже есть в отделах продаж группы 
компаний «Астер» в Перми и Екате-
ринбурге.

«Обмен опытом между произ-
водственными площадками позво-
лит нам совершенствовать техно-
логии производства во всех городах 
нашего присутствия. А для клиентов 
федерального уровня за счет расши-
рения географии наших площадок 
мы увеличим виды работ и ассор-
тимент продуктовой линейки, в том 
числе за счет офсетной печати УФ-
красками», – пояснил Дмитрий Сте-
панов. на
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СПРАВКА

Группа компаний «Астер» основана в Перми в 1997 году Александром 
Степановым. С 2007 года компанию возглавил его сын, Дмитрий Сте-
панов, который является совладельцем и генеральным директором 
группы «Астер».
Группа компаний «Астер» является крупнейшим полиграфическим 
холдингом на Урале в сегменте рекламной полиграфии.

«Мы стали предприятиеМ заМкнутоГо ЭконоМическоГо цикла»
«Буматика» – самое технологичное предприятие в пермском 
крае по сбору и переработке твердых коммунальных отходов. 
по сути, сегодня это современное предприятие по выпуску из 
продуктов отходов товаров народного потребления. итоги ра-
боты «Буматики» подводит генеральный директор и основа-
тель компании сергей чудинов.

– сергей юрьевич, что из себя се-
годня представляет «Буматика»?

– «Буматика», в первую очередь, 
предприятие замкнутого экономиче-
ского цикла. Основные мощности на-
ходятся в Краснокамске. Это «Экотех-
нопарк» – комплекс по сортировке и 
переработке отходов, расположен-
ный рядом с полигоном, который мы 
эксплуатируем на основе Концессии.

Что значит замкнутый экономи-
ческий цикл? Из пластиковых отходов 
изготавливаем гранулы, из которых в 
дальнейшем производится упаковка 
или другие пластиковые изделия. Так 
и возникает цикличность: производи-
тель выпустил гранулу, из нее сделали 
товары, товары использовались насе-
лением, образовались отходы, затем 
их переработали, опять «загнали» в 
гранулы, и они снова используются. 
Сегодня из наших гранул производит-
ся около 30 различных товаров: трубы, 
флаконы или различные композит-
ные, полимерно-песчаные изделия. 
Например, тротуарная плитка, а мож-
но сделать заборный колпак, слив, ла-
вочку, бордюр. Спрессуем все, что за-
хочет потребитель.

Наша миссия: максимальная пе-
реработка отходов и снижение доли 
захоронения до минимума. Для это-
го мы специально подбираем набор 
экологических, технологических ре-
шений, которые наиболее эффектив-
но позволяют решать задачу.

Сегодня все твердые коммуналь-
ные отходы, поступающие на полигон, 
проходят обязательную сортировку. 
Надо сказать, что наша сортировка до 
сих пор единственная в крае. Так вот, 
из общих отходов выделяют отсев – 
это мелкая органическая фракция – 
и отходы, подлежащие переработ-
ке, в виде пластиковых бутылок, пле-
нок, металлов, стекла, даже картон. В 
этом году мы запустили новую линию 
по переработке сильнозагрязненных 
отходов упаковочных пленок, пакетов, 
мешков, биг-бэгов. Пока доля перера-
батываемого объема – 5–7% от обще-
го потока ТКО.

С 2015 года в это предприятие «Бу-
матика» инвестировала около 200 млн 
руб. Сегодня на предприятии трудит-
ся 125 человек, выручка в год превы-
шает 300 млн руб. Мы даже оказались 
в топ-300 пермских налогоплательщи-
ков среди субъектов малого бизнеса.

– еще в прошлом году вы заклю-
чили концессионное соглашение с 
администрацией лысьвенского окру-
га на создание комплекса по обраще-
нию с отходами. как идет реализация 
этого проекта?

– Мы будем вкладывать в проект 
по 42 млн руб. в год (общая сумма – 
426 млн руб.). На площадке в 27 га по-
строим четыре объекта: цех по сорти-
ровке отходов, цех по компостирова-
нию отходов, полигон, цех по утилиза-
ции отходов.

В этом году мы закончили проек-
тирование, сделали так называемый 
«нулевой цикл»: получены все техни-
ческие условия, готова подъезная до-
рога, выровнена площадка для стро-
ительства. В 2020 году будет запущен 
первый этап – сортировка ТКО и по-
лигон ТКО. В дальнейшем запускаем 
участки компостирования. Одним из 
наших партнеров может стать «Горно-
заводскцемент», который хочет сокра-
тить использование газа и заменить 
его топливом, получаемым из комму-
нальных отходов.

Мы прошли все публичные слуша-
ния. Любой мог ознакомиться с про-
ектной документацией. Местные эко-
логические активисты задавали столь-
ко вопросов, что нашей команде и 
команде «политеха» пришлось отве-
чать в режиме онлайн в соцсетях не-
сколько часов.

В Лысьве у нас концепт такой: по-
сле запуска всего комплекса объек-
та планируем запустить систему раз-
дельного сбора мусора. В городе со-
бираемся установить по два контей-
нера: в один принимать то, что можно 

переработать, в другой – то, что нель-
зя. Возможно, добавим сетчатые кон-
тейнеры для чистого пластика.

– очевидно, простое захороне-
ние мусора – для вас неинтересная 
тема. чем еще занимается предпри-
ятие?

– Действительно, доля от утили-
зации ТКО в общей выручке «Бумати-
ки» – менее 5%. Остальное – это ра-
бота с предприятиями по всему спек-
тру обращения с отходами и специ-
альные экологические проекты. Мы, 
например, утилизируем опасные от-
ходы. В этом году провели операцию 
«Шина» – с производителями автопо-
крышек собрали и утилизировали око-
ло 1 тыс. тонн покрышек. Более 11 тыс. 
тонн органических пищевых отходов в 
2019 году было переработано с целью 
получения экогрунта и экокомпоста.

Далее – экологические проекты 
с крупнейшими производителями в 
рамках взаимодействия в сфере рас-
ширенной ответственности произво-
дителя. Так, совместно с пермским фи-
лиалом Henkel установлено 100 евро-
контейнеров для сбора отходов пла-
стиковой тары.

– какие-то проекты с пермскими 
властями реализуете? как идет с ни-
ми сотрудничество?

– С ними запустили систему сбора 
опасных отходов и вторичного сырья 
в Пермской городской агломерации: 
Краснокамск, Пермь, Добрянка – в ви-
де социального проекта «Разделяю 
сердцем». Это положительный опыт.

Есть и отрицательный. В конце 
прошлого года мы получили экономи-
чески не обоснованный тариф от кра-
евого минтарифов. Он до сих пор оста-
ется самым низким в крае: 169 руб. 
за тонну в первом полугодии 2019 го-
да. Для сравнения: тариф для муни-

ципального полигона в Софронах 
(Пермь) составляет 838 руб. за тон-
ну. Спорная ситуация не разрешена 
до сих пор, хотя решение краевого су-
да вступило в силу 9 декабря. Вызыва-
ет вопросы изменение территориаль-
ной схемы для строящегося объекта 
в Лысьве: он изначально должен был 
обслуживать Лысьвенский, Чусовской, 
Губахинский, Горнозаводский, Гремя-
чинский районы. Схема менялась уже 
дважды, мусор из Лысьвы отправля-
ют то в Кунгур, то в Горнозаводск, и оба 
раза мы оспаривали решение. Но по-
следний проект территориальной схе-
мы, который сейчас на утверждении, 
нареканий не вызывает.

Пока не удалось выстроить вза-
имодействие с регоператором ТКО – 
«Теплоэнерго» по организации раз-
дельного сбора (РСО) и построению 
более эффективной и безопасной си-
стемы сбора ТКО. Тема сейчас актив-
но поддерживается на федеральном 
уровне. К сожалению, во многих горо-
дах Прикамья наши коллеги легализу-
ют старые свалки и там просто хоронят 
отходы. Очень надеемся, что диалог 
получится в следующем году, так как 
интерес и желание со стороны регио-
нального оператора все-таки имеется.

– какие ожидания у вас на 2020 
год еще?

– Ожидаем запуск «Экотехнопар-
ка» в Лысьве. Намерены расширить 
сбор и переработку пластика до про-
изводственных мощностей 4 тыс. тонн 
в год. Хотелось бы получить от крае-
вых властей поддержку отрасли пере-
работки путем формирования и при-
менения инструментов эффективного 
стимулирования.

– и еще: чего бы вы пожелали в 
2020 году всем предпринимателям?

– Никогда не сдаваться! на
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